

Fecha: 19-11-2024

Medio: La Estrella de Iquique Supl.: La Estrella de Iquique Tipo: Noticia general

Título: Gremios de salud del Hospital Regional preocupados por falta de presupuesto

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 9.500 28.500

d: No Definida

Gremios de salud del Hospital Regional preocupados por falta de presupuesto

Pág.: 3 Cm2: 426,6

Para hoy está convocada otra reunión, la que se efectuará al mediodía en dependencias del Ernesto Torres.

José Portales Durán josemiguel.portales@estrellaiguique.cl

n medio de la discusión por el Presupuesto de Salud 2025 en el Congreso Nacional y la falta de recursos, el Colegio Médico (Colmed) local se reunió con sus socios, y conversó con los gremios de salud locales por esta situación que repercute en toda la red de atención local.

Entre los aspectos que se abordaron, estuvo la propuesta del gobierno de 16 billones de Ley de Presupuesto 2025, proyecto que logró acuerdo en la Cámara de Diputados sobre fortalecer el sector de Salud y que debe ser aprobado antes del 29 de noviembre.

Otro de los puntos analizados por el Colmed fue el traspaso de los \$5.500 millones del Gobierno Regional de Tarapacá al Hospital de Iquique, recursos que el gremio cree indispensables para agilizar la compra de recursos e insumos para diciembre.

El presidente del Colmed Iquique, Sergio Calcagno, explicó que están esperando

"los resultados de la aprobación del Presupuesto 2025, que debiera ser esta semana y se está trabajando alguna sugerencia desde la presidenta del Colegio Médico Nacional, que está desde hace cinco meses trabajando con el ministro de Hacienda, Mario Marcel. Por nuestra parte, nos reunimos hace cinco meses atrás con el senador Juan Luis Castro (PS) y con la ex ministra de Salud, Helia Molina (PPD), que es la que es presidenta de la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados".

PROPUESTA

Sobre la propuesta del Gobierno, el presidente regional del gremio destacó que se haya propuesto un aumento a los recursos de la Atención Primaria de Salud (APS): "Aún hay otros ítems que estamos estudiando, pero creemos que es un buen presupuesto, porque se puso énfasis en lo que es la Atención Primaria de Salud (APS)"."

Sobre los recursos del Hospital Regional para terminar noviembre, Calcag-



COLMED ASEGURÓ QUE EL SST ENTREGÓ RECURSOS PARA EL HOSPITAL EL PASADO 13 DE NOVIEMBRE.

5.500

millones de pesos es lo que espera el Colegio Médico de Iquique para el funcionamiento del hospital en diciembre.

no tuvo una reunión ayer con la directora del Servicio de Salud de Tarapacá (SST), María Paz Iturriaga, señalando que "el traspaso de los dineros que faltaban al hospital fueron traspasados el 13 de noviembre".

Calcagno sostuvo que solo estarían faltando los recursos que corresponden al traspaso de \$5.500 millones que hizo el Gobierno Regional de Tarapacá al recinto para terminar diciembre.

bre.

"La ministra de Salud,
Ximena Aguilera, se habría
comprometido con la directora del servicio de Salud
Tarapacá en firmar este
traspaso entre esta semana

o la próxima y tendríamos los recursos para terminar el año sin ningún problema por ahora", puntualizó el dirigente.

CRÍTICA

Añadió que la falta de presupuesto de este año ha sido más crítica: "Ayer estuve haciendo algunas averiguaciones, y es cierto que faltan recursos e insumos, eso no puedo desconocerlo ya que todos los años se produce este problema de falta de presupuestos y recursos, pero este año ha sido más crítico, porque el hospital ahora no se puede endeudar y no puede comprar o contratar más servicios y es cierto que existe una crisis hospitalaria y si llegan los recursos del Gore Tarapacá esta semana, o los primeros días de la próxima, llegaría a tiempo. Todavía estaría dentro de la semana de los 20 de este mes, porque se necesita tener la plata antes de diciembre para comprar los insumos y recursos para el último mes del año"

Señaló que los gremios han visibilizado constantemente las falencias en la red de atención de salud a las principales autoridades de la región.

OTRA REUNIÓN

Sobre la reunión de hoy que mantendrán los gremios de la salud, y que está pactada a las 12 en el Hospital Regional de Iquique, Sergio Calcagno aseguró que "el motivo es informar la situación del recinto y los pasos a seguir, analizar las propuestas y verificar si llegaron los dineros desde el Servicio de Salud. Conocer si se está trabajando de buena forma y si se cumplirá el compromiso de que lleguen los dineros del Gobierno Regional esta semana".